

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 30 DE MAYO DE 1769.

Constantinopla 3 de Abril de 1769.



Odos los Cuerpos de Tropas, que debían partir de esta Capital, van ya marchando á *Andrinopoli*. El 20 del mes ultimo salió de aqui el Mariscal general de *Logis* con las Colas de Caballo. Siguiéronle el 21 de 12 á 13 y *Jenizaros*: el 22 los Armeros, en número de tres mil; y el 24 partieron igualmente quatro mil Artilleros. El Gran Visir salió el 27 con los princi-

pales Oficiales del Serrallo, el Estandarte de *Mahoma*, y las Gentes de la Ley.

El 29, 30 y 31 del mismo mes dió el Gran Visir audiencia de despedida á los Embaxadores y Ministros estrangeros, á quienes recibió en su Campo, distante una legua de esta Capital, y el 2 de este mes se puso en marcha para *Andrinopoli*.

El dia en que se hizo salir el Estandarte de *Mahoma* ha sido funesto á muchos *Christianos*, que atraídos por la curiosidad, y no sabiendo que la Ley de los *Mahometanos* prohíbe exponer este Estandarte á la vista de los que ellos llaman *Infieles*, fueron víctimas del fanatismo del Populacho. En esta ocasion hubo hasta unos 50 muertos: muchos *Armenios* se hicieron *Turcos* por salvar su vida; y otros han sido saqueados, robados y maltratados á estocadas. El Internuncio del Imperio, su esposa, quatro hijas, sus Secretarios, Intérpretes y Criados experimentaron varios ultrages, á cuyos autores ha mandado el Gran Señor castigar con el mayor rigor. Los Embaxadores y otros Ministros estrangeros debían haber ido tambien á ver pasar las Tropas y el Estandarte; pero un feliz acontecimiento los hizo mudar de idéa, y fueron preservados del mismo trato.

Petersburgo 13 de Abril de 1769.

Parece que se confirma la noticia de haberse alojado un Cuerpo de nuestras Tropas en las ruinas de la fortaleza de *Azof*, demolida en virtud del Tratado de 1739. Este Cuerpo, compuesto de tres batallones, salió de la Plaza de *Tscherkasy* que poseemos á tres cuartos de legua de *Azof*, y de la de *Turaga*, sita á la embocadura del *Tanais*, enfrente de *Azof*. Los tres batallones fueron reforzados despues por mil *Cosacos* y dos mil *Husares*, á fin de cubrir los Trabajadores que se enviaron para hacer trincheras al rededor de la Fortaleza. Esta conquista no nos ha costado mucha gente, respecto de que los *Turcos* no tenían allí Guarnicion, y que las pocas Tropas ligeras que había, se retiraron desde luego á la *Cubania*.

Varsovia 25 de Abril de 1769.

Lejos de restablecerse la tranquilidad en esta Capital, es muy grande la conmocion que se observa entre sus habitantes, advirtiendose que mas de 25 de ellos se han unido ya á los Confederados. Los de *Lencize*, debilitados por muchos destacamentos, fueron desbaratados cerca de *Radom*. Habiendolos atacado el Mayor *Drewitz* á la cabeza de 1800 *Rusos*, los puso en fuga, con pérdida de cerca de 400 hombres entre muertos y prisioneros. Los fugitivos marcharon á unirse á los Confederados de *Sandomir*, quienes parece se disponen á una campaña formal. Tienen Infantería, Husares, Artillería y algunos centenares de Cazadores, diestros en tirar. Su Gefe el Sr. *Paris*, Sobrino del Obispo de *Cracovia*, ha establecido un almacén atrincherado sobre el Rio de *Pilicza*, al lado de *Nowa Miaslo*, en un parage cuya entrada es muy difícil. La Confederacion general del Palatinado de *Cracovia*, y de los Ducados de *Zator* y *Oswiecin*, á las ordenes del Mariscal Principe *Lubomirski* y del Regimentario *Czerny*, se acerca al parage que podrá ser el centro comun de todas las Confederaciones de la pequeña *Polonia*. Dícese que el Sr. *Malezewski* se ha retirado á *Silesia*, y que las Tropas que le siguieron se incorporaron á las del Sr. *Uleisky*. Este Gefe de los Confederados publicó un Manifiesto, en que promete total seguridad y concede salvo conducto á todos los *Desidentes*, que permanezcan tranquilos en sus casas.

Habiendose dexado ver en estas inmediaciones muchas partidas de Confederados, se han tomado diferentes providencias para poner los arrabales de esta Capital al abrigo de toda sorpresa. La noche ultima se acercaron nuevamente á esta Ciudad algunas partidas, que han dado motivo á que se aumenten las precauciones que posteriormente se tomaron. Se ha comenzado á reformar los Regimientos de la Corona,

na, respecto de que no alcanzan las rentas públicas para mantenerlos completos.

Las noticias del Ejército de *Gallitzin* anuncian que hacía disposiciones para acercarse al *Niester*. La primera línea de este Ejército se estiende desde *Bar*, en *Podolia*, hasta *Woronouki*, Pueblo situado sobre el *Nieper*, cerca de *Krylow*, adonde está apoyada su izquierda. La segunda línea aun se estaba formando entre *Kiow* y *Biala-Cerkiw*. Los primeros puestos de los *Cosacos* quedaban en *Jampol* sobre el *Niester* y en *Konieczpole*, cerca del *Bog*.

Norkioping 26 de Abril de 1769.

EL Rey, con sus Insignias Reales, precedido del Mariscal de la Dieta y de los Oradores á la cabeza de sus cuerpos, de los Senadores y del Principe Real que llevaba puesta una Corona, y seguido de toda su Corte y Guardias de Corps, fue esta mañana á pie baxo de un páblio que llevaban quatro Presidentes, á la Iglesia mayor de esta Ciudad, en donde oyó el Sermon, que predicó el Obispo de *Såara*. Despues se encaminó S. M. con el mismo acompañamiento y aparato á la Sala de Nobles, en donde habiendose sentado debaxo de un Dosél, con el Principe Real á su derecha, mandó leer las proposiciones que hace á los Estados, y los motivos que le han determinado á convocarlos. El Mariscal de la Dieta y los Oradores hicieron cada uno un discurso al Rey, y tubieron la honra de besarle la mano. Hecho esto, se restituyó S. M. á su Quarto, en donde el Mariscal, los Oradores y una Diputacion de cada clase, tubieron el honor de comer á su mesa. A esta ceremonia, que se anunció el dia antes á son de trompetas, asistieron desde una Tribuna la Princesa Real y la Princesa *Sofia Albertina*, con los Ministros estrangeros, convidados de parte del Rey.

Copenhague 28 de Abril de 1769.

LA Esquadra que mandó armar el Gobierno se puso en rada el Sábado ultimo, á las ordenes del Gefe de Esquadra *Oly Hansen*, compuesta de 8 Navíos de línea y dos Fragatas, á saber: los Navíos la *Julia Maria* y el *Leon del Norte*, de 70 cañones cada uno: la *Islanda*, la *Guillermina Carolina* y el *Zeeland* de 60 cañones; y el *Sleswick*, el *Marte* y la *Santa Cruz* de 50. Las Fragatas son el *Christiansoe* y el *Ferroe*, ambas de á 30 cañones.

Se ha publicado un decreto de la Cámara general de Aduanas y del Colegio de Comercio, con fecha de 11 de este mes, en que permite el Rey á todos sus Vasallos el uso de galones de oro y plata, bordados y telas de qualquiera especie, con tal de que todos estos generos sean fabricados en el Reyno.

Viena 29 de Abril de 1769.

L Os Archiduques partieron ayer por la tarde encaminandose á *Luxembourg*, donde se halla la Emperatriz Reyna. El Archiduque *Fernando* defendió el 26 unas Conclusiones sobre el Derecho Natural. Muchos Ministros y otras personas nombradas por S. M. *Imperial y Real* presenciaron este acto, que duró dos horas.

Berlin 2 de Mayo de 1769.

E L Viernes ultimo marchó el Rey desde *Potsdam* al Palacio de *Charlotembourg*, en cuyas inmediaciones pasó revista á los Regimientos de Infantería de *Ramin*, *Lotun*, *Steinkeller*, y *Roschenbar*. El Regimiento de Guardias de *Cops* á caballo, la Gente de *Armas*, los Husares de *Ziethen*, y los Regimientos de Infantería del Principe *Federico de Branswich*, *Bulow* y *Renzel*, partieron de aqui el Sábado siguiente encaminandose al Parque, adonde habiendo llegado el Rey poco despues, paso igualmente revista á estas Tropas.

El 29 del mes ultimo se colocó en el pedestal la magnifica estatueta de marmol blanco del célebre difunto Feld Mariscal Conde de *Schwerin*, que representa la heroyca muerte de este General, sucedida el 6 de Mayo de 1757 en la sangrienta batalla cerca de *Praga*, quando, tomando una Vandera en la mano y abanzandose al Enemigo á la cabeza de su Regimiento, perdió alli la vida, terminando de este modo la brillante carrera de sus gloriosas memorables hazañas, que le habían grangeado la confianza del Rey, su Amo, y harán para siempre recomendable su memoria á la posteridad.

Londres 6 de Mayo de 1769.

E L día 21 del mes ultimo pasaron á la Cámara de los Pares los Comisarios del Rey, que en nombre de S. M. dieron el Real consentimiento á los actos para la extraccion de arroz, y fomento del Comercio en *Jersey* y *Greney*, y á otros muchos públicos y particulares. El acto, en que admite el Parlamento las proposiciones hechas por la Compañía de las *Indias*, declara que se la mantendrá en posesion de sus adquisiciones territoriales en la *India*, mediante el Subsidio anual de 400y libras *Esterlinas*, que se ha obligado á pagar por espacio de 5 años de 6 en 6 meses. La Compañía debe llevar cada año á sus Establecimientos el valor de 380y837 libras en mercaderías fabricadas en la *Gran Bretaña*, y deberá presentar anualmente en la Tesorería un estado de todas ellas, afirmado con juramento, con expresion de sus deudas, y de los fondos que hubiere en *Caxa dentro y fuera* del Reyno.

Los Subsidios concedidos para los diferentes servicios de este año,

ascienden á 6. 3 11 003 libras, 4 sueldos, y 10 $\frac{1}{2}$ dineros, y los medios á 6. 63 11 744 libras, 7 sueldos y 10 dineros.

La Representacion que deben entregar al Rey los poseedores de feudos del Condado de *Middlesex*, se suspenderá, segun dicen, hasta ver lo que resuelve el 8 de este mes la Cámara de los Comunes sobre el Pedimento que presentaron contra la admision del Coronel *Lutrell*. Aun no se sabe si se prorogará el Parlamento, ó se citará para tiempo determinado. El estado crítico de los negocios exígerá tal vez que este gran Consejo de la Nacion esté siempre pronto á juntarse para cuidar del mantenimiento del orden y de la tranquilidad.

Hay en esta Capital un partido muy numeroso y osado, que pide que el cuerpo de Ciudadanos haga una representacion al Rey, apoyando las quejas del Pueblo. Cerca de 500 de los mas principales se juntaron y reunieron el 2 de este mes para solicitar que el Lord Corregidor convoque una Asambléa general de los Ciudadanos, á fin de deliberar si conviene hacer una representacion al Rey sobre la actual situacion de los negocios públicos. El Lord Corregidor, á cuya casa fueron algunos de ellos, les aseguró que, aunque este paso era sin exemplar, convocaría la Asambléa en la casa de la Ciudad el 5 del corriente. Tambien se trabaja en obligar á los diferentes Condados á que se junten al de *Middlesex* para sostener sus derechos comunes, tocantes á la libertad de la eleccion: lo que podría ocasionar consecuencias muy críticas, si el Ministerio no tomase providencias bastante eficaces para desvanecer semejante asociacion.

Se ha suplicado á todos los principales Ministros del Rey, que no se ausenten de la Corte hasta que se hayan apaciguado las turbaciones que agitan actualmente á esta Capital. Ayer y hoy se tubieron dos grandes Consejos en *S. Jayme* á presencia del Rey sobre este asunto, y el contenido de muchos pliegos que se recibieron esta semana de diferentes Cortes aliadas.

El Coronel *Boyd*, Teniente Gobernador de *Gibraltar*, marchó á *Portsmouth*, en donde se embarcará á bordo del Navío de guerra el *Dragon* con uno de los Regimientos de la Guarnicion de aquella Plaza.

París 15 de Mayo de 1769.

Segun las ultimas cartas de *Londres*, la Cámara de los Comunes deliberó el 8 de este mes sobre el Pedimento de los poseedores de feudos del Condado de *Middlesex* contra la admision del Coronel *Lutrell* en la Cámara en calidad de Representante de aquel Condado. Despues de vivas y largas disputas se confirmó la eleccion del Coronel *Lutrell* á pluralidad de 221 votos contra 152. El Rey de *Inglaterra*

ra terminó el día siguiente la Sesión del Parlamento con una harenza, dirigida, según costumbre, á las dos Cámaras, cuya traducción se pondrá en la próxima *Gazeta*. Su Magestad *Británica* prorogó después el Parlamento hasta el 14 de Junio.

Florençia 13 de Mayo de 1769.

LA Señora Infanta Gran Duquesa, nuestra augusta Soberana, después de haberse paseado en coche el día 5 del corriente sin experimentar la menor novedad, dió felizmente á luz la noche siguiente un Príncipe, cuyo suceso se anunció luego al Pueblo con 101 cañonazos del Castillo de *S. Juan Bautista*. El Marqués *Viviani*, Ministro de *S. M. Católica* en esta Corte, tubo el día 6 en la Pila al Príncipe recién nacido en nombre del Rey de las *Dos Sicilias*, habiendosele puesto los nombres de *Fernando, Joseph, Juan Bautista*. Esta sagrada función se executó á presencia del Emperador y de toda la Corte con la mayor pompa, y se celebró con tres días de luminarias y 9 de gala.

Habiendose despedido *S. M. Imperial* de nuestros augustos Soberanos, partió el 9 por la mañana, seguido de las pocas personas que le acompañan, encaminandose á *Bolonia* según dicen; pero con la esperanza de volver dentro de pocos días, á cuyo efecto ha dexado aquí parte de su equipage.

Génova 15 de Mayo de 1769.

LAs últimas noticias que aquí se han recibido de *Córcega* refieren que habiendose puesto en marcha el 5 del corriente Mr. de *Marbeuf*, se había apoderado de *Borgo*, y sucesivamente del puente de *Golo*, sin que los *Franceses* hubiesen perdido en esta ocasión mas que 11 hombres entre muertos y heridos. Estas noticias añaden que prestaron su obediencia 12 Lugares de la Provincia del *Nebio* con el aviso que tubieron de que se acercaba el Conde de *Vaux*. Su rendición pone enteramente á las Tropas *Francesas* en posesión de aquella Provincia, de donde escriben que este General se abanzó después á la montaña de *Tenda*. Por estas primeras operaciones se congetura que la Provincia de *Balagna* va á ser atacada á un mismo tiempo por tres diferentes partes, á saber: por el Conde de *Vaux*, por el Comandante de *S. Florencio* y por el de *Calvi*. Si se verifica, como parece verisimil, no podrá la Provincia resistir á estas tres divisiones. Dícese también, que al mismo tiempo que los *Franceses* se ocupen en sujetarla, y en rendir la Isla de *Rosa*, Mr. de *Marbeuf* tendrá la comisión de apoderarse de los Países que están á la orilla del Mar. Lo cierto es, que la actual posición de este Oficial general parece indica este proyecto, cuyo suceso privaría á los *Corzos* de los socorros que desembarcan en sus Puertos, y pondría fin á sus piraterías.

Pa-

Para desengañar á aquellos Naturales del falso concepto en que parece están sobre los motivos de la presente guerra, el Conde de *Vaux*, Comandante general de las Tropas *Francesas* en aquella Isla, tubo por conveniente publicar la siguiente Notificacion.

„Habiendo los Enemigos de la *Francia* esparcido de poco tiempo á esta parte algunas voces de las mas absurdas que pueden imaginarse, se hace preciso manifestar al Público por medio de la presente Notificacion la falsedad de sus discursos, dirigidos únicamente á exasperar los ánimos de los *Corzos* á costa de sus propios intereses. Jamás hemos pensado en contradecir de manera alguna el servicio espiritual en *Ayasio*, á donde todo se practica ni mas ni menos que antes. El Rey no ha exigido en aquella, ni otra Ciudad subsidio alguno en dinero, ni en provisiones. La atencion de S. M. es contribuir á la felicidad de la Nacion, dexandola el goce de sus privilegios, y concediendola otros mayores: á cuyo efecto, habiendo sabido S. M. que esta Nacion no se hallaba en estado de satisfacer contribucion alguna, la ha descargado aun de aquella que pagaba á la República sobre los fondos y rentas del País.

„Los malintencionados publican con igual falsedad que las armas de *Francia* están solamente empleadas para reducir á los *Corzos* al antiguo dominio. Solo los insensatos pudieran caer en semejante lazo, armado, como es notorio, por el Consejo de *Corti*, que no se ocupa mas que en conservarse la autoridad que ha usurpado, sin contenerle para conseguirlo, los sudores, ni la sangre de tantos pobres desgraciados, á quienes ha seducido. Si el fanatismo fuese capaz de oír las voces de la razon, se vería claramente que S. M. ha sido siempre fiel á sus promesas, y que la *Circega* no debe rezelar volver jamás al dominio de sus antiguos Soberanos. Porque á la verdad, qué interes podria sacar la *Francia* de emplear sus Tropas y sus tesoros en negocios ajenos?

Madrid 30 de Mayo de 1769.

EL Rey se ha servido nombrar á D. *Juan Estevan de Salaberry* para una Plaza de Ministro del Consejo de las Ordenes: Para la Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de *Cuenca*, á D. *Joseph Cabeza de Baca y Berdugo*: Para la de la Villa de *Sepulbeda*, á D. *Manuel Carpintero y Eraso*: Para la de la Villa de *Fiñana*, á D. *Francisco Lopez Moscoso*; y para la de *Motilla del Palancar*, á D. *Manuel Antonio Delgado*.

En los dias 17 y 19 del corriente arrivaron á la *Coruña* los Paquebots, Corréos de S. M., nombrados el *Despacho* y el *Migallanes*, que salieron de la *Havana* el primero en 16 de Marzo, y el segundo en 11

de Abril antecedentes : Tambien llegaron á dicho Puerto de la *Coruña* en 18 y 20 de este mismo mes, los nombrados el *Gallego* y el *Tucumán*, que salieron de *Montevideo*, el primero en 2 de Marzo, y el segundo en 2 de Febrero de este año, todos con pliegos del Real Servicio y correspondencias del Público.

La Real Maestranza de la Ciudad de *Ronda*, en celebridad del feliz cumpleaños del Serenísimo Señor Infante *D. Gabriel*, su Hermano Mayor, executó el 11 del corriente, en la Plaza principal, varias evoluciones, propias de su Instituto, con el particular manejo de Cabezas, todo precedido de una lucida entrada: cuya funcion mereció la general aceptacion, concurriendo despues á las Casas del Marqués de *Villa Sierra*, Teniente de su Alteza, la distinguida Nobleza de ambos sexos, y despues de un exquisito refresco siguió el bayle, que duró hasta la mañana del siguiente dia.

En la Extraccion de la Real Lotería, executada el Sábado 27 de este mes, salieron los números 15, 19, 21, 86 y 44; y ganaron los Jugadores 3584420 rs. vellon.

Discurso de las Enfermedades de la Compañia, por el Padre Juan de Mariana: con una Disertacion sobre el Autor, y la legitimidad de la Obra; y un Apéndice de varios Testimonios de Jesuítas Españoles que concuerdan con Mariana; se hallará en la Librería de Mathias Mellizo, junto á S. Felipe el Real.

Gobierno Politico de los Pueblos de España, y el Corregidor, Alcalde y Juez en ellos. Por D. Lorenzo de Santayana y Bustillo: un tomo en quarto; se hallará en la Imprenta que está en la Plazuela de Sta. Cathalina de los Donados.

Theologia Scholastica ex puris fontibus S.P. August. & Angel. Præceptoris de prompta. Su autor el R. P. M. D. Alonso Gonzalez, General del Orden Premonstratense, Doctor y Catedrático de Theología en la Universidad de Salamanca, tom. 5. sobre la segunda parte; se hallará con los antecedentes, y el Curso completo de Artes en S. Norberto de Madrid, Valladolid y Salamanca.

Historia de la disputa sobre quién sea el verdadero autor del libro de la Imitacion de Jesu-Christo: escrita en Francés por el P. D. Vicente Thuillier, Benedictino de la Congregacion de S. Mauro; y traducida por el P. M. Fr. Alonso Olivares, de la de S. Benito de Valladolid; se hallará en la Portería de S. Benito el Real de Valladolid.

Libro nuevo: *Historia de las Turbaciones de Polonia para servir de continuacion á las Decadas de la guerra de Prusia*, tom. 2, con el que se concluye la obra de las Turbaciones, insertos en ella los motivos de la guerra del Turco contra la Rusia, hasta el año de 1768 inclusive: su autor D. Joseph Vicente de Rustant; se hallarán en la Librería de Alverá, carrera de S. Gerónimo, y en las de Ulloa, calle de la Concepcion Gerónima. Su precio 16 rs. el juego en pasta, y 12 en pergamino.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.